

# El Eco de Cartagena

Órgano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Otros, ayuda a vuestra Prensa

Desde el día en que una vez al año se solicita de manera especial la ayuda de todos los católicos a su Prensa, el DIA DE LA PRENSA CATOLICA y la petición de éste puede eximir ya de explicar su significado y sus altos y convenientes fines. Basta en realidad con recordarle para que los católicos vayan preparando el óbolo que en proporción con sus posibilidades se apresen a aportar a las cuantías que tendrán lugar en nuestros templos.

Pero no estará de más hacer constar que las actuales circunstancias obligan a todos los católicos a esforzarse e incluso sacrificarse en esa cooperación económica que de ellos se solicita. En todos los tonos y de las más diversas maneras se ha repetido que es necesario, que es indispensable incrementar la buena prensa, extender su radio de acción, perfeccionarla y ampliar y mejorar sus elementos profesionales, técnicos e industriales para conseguir que su propaganda sea eficaz y que su poder alcance a superar o nivelar al menos a la prensa contraria. Mas nunca como ahora precisan la Iglesia y sus fieles que todo eso se realice. Casado una nación goza de la paz y es respetada y temida por las potencias extranjeras puede por ligereza o inconsciencia apreciar al Ejército, desoludar su armamento y olvidar sus necesidades. Para el sobreviene un conflicto y un enemigo poderoso amenaza invadir la Patria para esclavizarla y arruinarla, fuera locura insigne persistir en ese abandono de todas las cosas militares; entonces hasta los más pacíficos y los más despreocupados se interesan por los defensores del país y cooperan con todas sus fuerzas a aumentar sus medios defensivos y combativos.

Lo semejante a esto, pero más grave aún que una simple amenaza, les ocurre hoy a los católicos españoles. Han podido—y desde luego, no tienen derecho—recibir los llamamientos que se le ha hecho y abandonar y haberse perdido su prensa o beneficiar a la contraria (que viene a ser lo mismo) mientras en España se han respetado las tradiciones y los derechos de la Religión. Pero hoy día cuando de desastre en desastre han ido perdiendo terreno y han visto sus reducidos ocupados sucesivos y rápidamente por el ateísmo y han sufrido las repetidas derrotas que les ha infligido la laicización oficial, no tienen otro remedio, si no han perdido el más elemental instinto de conservación que acude en la desesperada a dotar a sus órganos defensivos de medios materiales de lucha. Y esos órganos defensivos, los más prácticos por lo menos que son otros que los periódicos, las revistas y las publicaciones católicas. Buena Prensa, en fin.

Como las antiguas ciudades, que encerradas en sus murallas se encontraban rodeadas y cercadas por todas partes por un enemigo poderoso, concentran todos sus cuidados y atenciones en los arcos que la defendían desde los muros y en los valerosos y temerarios caballeros que hacían herir con sus lanzas para proveerlas de viveros y debilitar al enemigo, así los católicos españoles encerrados hoy entre los muros de sus sentimientos religiosos están en deber de atender a sus paladines, los periódicos, que por la defensa de la causa de la Iglesia vienen sosteniendo una lucha verdaderamente titánica en la que se derrochan los alardes de heroísmo oscuro pero evidente y en la que no faltan los castigos y golpes dolorosos, los sacrificios, las peregrinaciones silenciosas en ocasiones, ignoradas a veces, pero siempre eficaces. Si esos defensores llegan a faltar, si se debilitan hasta la consumación, ¿de qué manera podrán oponerse los católicos a su total aniquilamiento?

Se puede evitar que los anticatólicos experimenten cierto embudo de cordialidad al tener que recordar constantemente estas cosas, solicitando ayuda para la Buena Prensa en que laboran. Pero obsérvese que nunca esos anticatólicos piden nada para ellos; no solicitan jamás mejoras ni beneficios personales; su situación la ponen en manos de las empresas en que trabajan (en las cuales, hay que proclamarlo, tienen muy en cuenta el importante factor humano con sus necesidades y sus estímulos; por algo son católicos); estos periodistas abogan siempre por la causa sagrada de la Buena Prensa que es lo que interesa a todos. Y ello les da fuerza, aliento y autoridad para dirigirla una y otra vez a los católicos y recordarle que sin prensa es inútil cualquier ejemplo, cualquier entusiasmo y experimentos fervorosos. Sin prensa los templos serán incendiados por la ignorancia impulsada por las publicaciones y los libelos sectarios; el entusiasmo se perderá en el vacío y la fe solo conocerá al sacrificio aislado y socialmente enérgico.

Esta ayuda es necesaria en todo momento; pero nunca puede prestarse con mayor facilidad que el día 29 de Junio en que las dadas más modestas, multiplicándose, pueden servir de precioso bálsamo para la necesitada y yaí anémica prensa católica.

Los momentos son de lúgubre peligro. Piensen bien los católicos y comprenderán que hay que procurar a toda costa que el día de SU PRENSA sea brillante en todos los aspectos.

F. S. MATAS

## Obras para Cartagena

Ha sido firmada una orden del Ministerio de Instrucción Pública, aprobando el proyecto presentado por la Obra Teórica para la construcción en el barrio de Perál de esta ciudad de un edificio para escuela graduada, que sus secciones para niñas y que

se conceda a la Asociación de los Amigos del Niño que proceda a la ejecución de las obras directamente con el auxilio de sesenta mil pesetas que se abonarán después de terminadas las obras y realizada la visita de inspección reglamentaria.

Gramófonos y placas  
Ventas a plazos y al contado  
CASA U.—MAYOR 13

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Alemania, el cónsul de aquella nación, don Enrique Carlos Fricke.

—A Taura (Almería) ha marchado don Bernardo Cáceres viuda de Cervantes.

—Ayer pasaron el día en esta don José de la Canal y su distinguida esposa.

—A su hijo de Miranda han marchado don José María de León su distinguido esposa doña Matilde Palacios y su bella hija Carmen.

—De su hijo de Fuente Alamo han regresado el teniente coronel de Infantería don Cándido Mir y su distinguida esposa doña Concepción López de Castilla.

—Ha llegado de Murcia nuestro distinguido amigo el nuevo general de Artillería Excmo. señor don José López Peño, después de entregar el mando del regimiento de artillería, habiendo sido obsequiado con un banquete por los jefes y oficiales del mismo en celebración de su ascenso.

Aquí pasará unos días con su familia, marchando a primeros de mes a Valencia para incorporarse a su destino de jefe de la brigada de artillería de la tercera división.

—En Madrid, y por los notables doctores Gálvez Quijano y López Fernández, profesores de la Facultad de Medicina y ayudantes del eminente doctor Bastos, ha sido operado con éxito satisfactorio nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Orlando Bernal Blázquez. Le desearíamos un completo restablecimiento.

NOTAS VARIAS

Con notas de sobresaliente han aprobado en este Conservatorio Municipal de Música y Declamación las señoras María Dolores García, Flora Bellido y Carmen Adco.

Nuestra enhorabuena.

—En la Escuela Naval Militar ha ingresado don Luis Lizaga Topete sobrino del comandante de Ingenieros don Manuel Dueto y su distinguida esposa doña Josefina Topete.

LETRAS DE LUTO

Ayer se efectuó el sepelio de nuestro amigo el comerciante de Los Dolores don Benito Roche, existiendo gran número de sus muchas amistades.

Desearse en paz y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

## "IDEAS"

Ha aparecido el número 3 de este interesante periódico obrero, órgano de la C. E. T. (Coalición Española de Trabajadores) que se publica en Madrid quincenalmente bajo la dirección del relevante diputado obrero D. Juan de Madariaga.

«Ideas», que ha llegado a los más escondidos rincones de España y es leído ya por muchos miles de compatriotas, pueden pedirlo nuestros lectores en el domicilio de Acción Popular (Beroneses, 4) al precio de 10 céntimos ejemplar y 3 pesetas la suscripción anual.

Al hacer sus compras en los comercios que anuncian en este periódico mencione haberlo leído en

«El Eco de Cartagena»

## Los dos matrimonios

Motivos pastorales

Con aquel epigrafe y este subepigrafe publica «Heraldo de Madrid» ayer un artículo dando cuenta de que por una pastoral del Obispo de Segovia condenando el matrimonio civil le ha suspendido la temporalidad; es decir, le ha dejado sin sueldo.

Y, como dice muy bien, si la Iglesia le ha condenado siempre ese matrimonio entre sus fieles ¿y qué repetir el «matrimonio»?

En efecto: ¿y qué?

Eso se queda para el Gobierno republicano que, después de hacer una Constitución para conservar la República, hace una Ley para su defensa y una dirección de Seguridad para su ejercicio.

Los Obispos gobernantes de sus Diócesis, no deben ocuparse de exportar a sus diócesis a que contrajeran el matrimonio concubinario y no el civil, porque, dice muy bien «Heraldo», el concubino no crea derechos civiles ni para los contrayentes, ni para la familia, mientras que el civil los crea...

Para no rato, porque, según el artículo 43 de la Constitución, el matrimonio civil puede hacerse por la mañana y no esperar a la tarde para disolverse.

Corque, de Lunes a Martes poco va.

Salos chicos de la prensa falan, con unos escolásticos de primera.

A.

## Submarinos y destructores

Se anuncia que el día 23 del actual zarparán de este puerto para Baleares, los submarinos «B 5» y «C 6» y los destructores «Aisado», «Velasco», «Lazaga» y «José Luis Díez», llevando a bordo a los alumnos de la Escuela de Guerra Naval.

Los submarinos regresarán a Cartagena en la primera semana de Julio próximo.

## Política local

La minoría socialista municipal ha acordado concurrir de nuevo a las sesiones del Ayuntamiento por haberse dispuesto que desde el próximo viernes vuelvan a celebrarse estas a las seis y media de la tarde.

—Ha sido nombrado Secretario particular del Alcalde señor Pérez San José el joven doctor en Medicina don Eduardo Bonel.

## Confitería Royal

EXQUISITOS POSTRES HELADOS

Dulces finos y Pastelería selecta Especialidad en platos

para rega os

Tocinos de cielo de lo más fino que se puede elaborar

PUERTA DE MURCIA NUM. 27

## Jurados Mixtos

Ha sido nombrado, vicepresidente de la Agrupación Administrativa de los Jurados Mixtos de trabajo de esta ciudad don Antonio García de la Vega y Ramos.

Al felicitar al celoso juez municipal felicitemos al mismo tiempo a los orgánicos peritajes.

## Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón

Con esta fecha y durante las horas y días hábiles de oficina, queda abierto el pago de cantidades a cuenta de los beneficios obtenidos en el Censo de Plomo en España, en el primer trimestre del año actual y sobre las pimes a las minas explotadas por la producción del mes de marzo último.

Cartagena 22 de Junio de 1932.— El secretario, F. López Gorráñez.

## Información de Marina

Del Departamento

Ha cumplimentado al Excmo. señor comandante jefe de esta Base Naval, don Juan Cervera, los tentes de navío don Luis Cobello y don Gil de Sanz, teniente de corabieros don Juan Pozo y los oficiales alumnos de la Escuela de Intendencia que marchan con permiso don Luis López D. Ramón M. Dpu. don Francisco Góñi don Antonio Duboy, don Dieleto del Cañío don José I. Dupes, don Luis Muñoz y don Manuel Saez.

—Desembarca del submarino «C 3» y pasa destinado a la Base Naval de Ferrol, el tercer maquinista don Andrés G. Coras.

—Cesa en la escuela de submarinos y embarca en el «C 5» el auxiliar segundo de máquinas, don Pedro Vázquez.

—Embarca en el buque postaviones «Dédalo» el auxiliar segundo de máquinas don José Argüello.

—Se pasaportea para Ferrol, el tercer maquinista don Andrés G. Coras.

—Desembarca del submarino «C 5» y pasa destinado a la escuela de submarinos el auxiliar segundo de máquinas don Antonio Añor.

—Destina a la Base Naval de Mahón, el oficial tercero de máquinas, don Ramón Raquero Bellido, que se pasaportea.

—Desembarca del destructor «Lazaga» y pasa destinado a la estación de submarinos, el auxiliar primero de electricidad y torpedos, don Salvador Ruiz Ros.

—Dispone sea reconocido de notoriedad para el ascenso, de auxiliar segundo de oficinas y archivos, don Juan Bellido.

—Item embarque con dirección al submarino «C 4» el auxiliar segundo radiotelegrafista, don Oswaldo Forriani.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la

CASA U.—MAYOR 13